



Nombre de alumno:

Torija González Andrea.

Nombre del profesor:

De la Cruz Morales Maricela.

Nombre del trabajo:

Ensayo (Las Políticas Sociales)



Materia:

Trabajo Social II.

Grado:

Tercer cuatrimestre.

Grupo:

Único.

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 21 de Julio de 2020

LA POLÍTICA SOCIAL.

La política social en las sociedades complejas se define como toda institución y actor de la escena social que, en un marco de Estado que asegura todas las garantías liberales-democráticas, se sensibiliza en la función difusa de evitar la pobreza, marginación y desviación; distribuye de forma equitativa las oportunidades de vida y realiza estas funciones con el mayor grado de auto-responsabilización.

Las políticas sociales, aluden a acciones que con el apoyo del Estado son ejecutadas para el logro del desarrollo humano personal y, en tal sentido, no son equivalentes a los servicios sociales, son una expresión instrumental de las políticas sociales, son una expresión instrumental de las políticas sociales.

Dentro de la política social también existen sectores de los cuales llegan a enfocarse principalmente en el desarrollo adecuado de la población, en el cual se implementan áreas tales como la alimentación, la vivienda, la educación y la salud; es por eso que el Estado es el principal encargado de velar para que estos derechos no hagan falta dentro de la sociedad.

Se refieren más bien a acciones estratégicas aplicadas en momentos específicos y sobre aspectos cruciales de la vida del ser humano, a los cuales se puede dar atención dentro del marco de actividades de las instituciones de la sociedad. En general, las políticas sociales tienen como objetivo la superación de la pobreza y para ello se subdividen en políticas de salud, educación, vivienda, etc. Las estadísticas mundiales señalan que se ha producido una reducción de la desigualdad social; sin embargo, esto no ha sucedido en el interior de los países.

La desigualdad interior ha seguido creciendo provocando grandes disparidades económicas. Esto se refleja también en los problemas para acceder a los servicios sanitarios o educativos. Los expertos apuntan que el crecimiento económico y el mercado no son suficientes para reducir las desigualdades. Es necesaria la actuación legislativa de los gobiernos para tratar de disminuirlas, con políticas sociales dirigidas hacia los más pobres.

Sabemos que el sistema es poderoso, nos somete a la gran mayoría a su voluntad y solo unos pocos gozan de privilegios que la mayoría sueña con realizar. Sin embargo, no fue creado con el fin de que está pequeña y ambigüedad parte existiera, si no con el objetivo

de hacer la vida de toda una gran comunidad un poco menos escabrosa. ¿Cómo un grupo puede resultar vencedor ante una batalla con la naturaleza y la vida si no es posible mantener a sus miembros haciendo lo que mejor saben hacer para contribuir de manera mutua?

La política es doctrina u opinión referente al gobierno de los Estados. La ciencia política constituye una rama de las ciencias sociales que se ocupa de la actividad en virtud de la cual una sociedad libre, compuesta por personas libres, resuelve los problemas que le plantea su convivencia colectiva. Es un quehacer ordenado al bien común. (Real Academia Española y Asociación de Academias de la Lengua Española, 2014)

Para actuar primero debe tomarse una decisión y la política se encarga justamente de eso, tomar decisiones para un bien y orden común. Esta toma de decisiones en mi opinión debe atravesar un proceso adecuado que concuerde con ciertos parámetros acorde al tipo de gente que se encuentra en el grupo que se debe dirigir. No sólo eso, el contexto social, ideologías religiosas, nivel educacional, momento histórico, ya que el punto de la historia en el que nos encontramos afecta a la percepción de la realidad, por ejemplo, no es lo mismo tomar decisiones de una sociedad 100 años atrás donde los principios morales perseguían el recato o actual donde existe una enorme liberación de ideas y expresión.

Las políticas sociales existen para hacer crecer a una sociedad, esa es la idea, y aunque se adecúen al contexto histórico, escenarios de riesgo, intereses sociales, administración, que son algunos de los variados puntos a los que deben ajustarse, el financiamiento y cobertura generan un peso infranqueable. Una sociedad sin economía se desmorona y cae en crisis.

De acuerdo a lo leído he podido comprender que la política social tiene como objetivo lograr la inclusión de todos los ciudadanos. Se pretende que nadie, ya sean individuos particulares o grupos completos de población, quede al margen de la estructura social creada. Esto comienza desde la educación; por ese motivo, todos los países con políticas sociales han tratado de universalizar el acceso de los niños a la enseñanza. Incluso, como en México, se ha tratado de llevar a los rincones más apartados del territorio y que sectores desfavorecidos, como los indígenas, también puedan ser escolarizados. Aparte de eso, también se desarrollan políticas activas de empleo, intentado favorecer la creación del mismo. Las subvenciones a los que contraten mujeres o mayores de 50 años son ejemplos de estas medidas.

Referencias:

PDF "Las Políticas Sociales" J. Adelantado.